

où se trouvent des entreprises mexicaines à la recherche de nouveaux marchés. Selon les statistiques sur les importations de chacun, les échanges bilatéraux se sont accrus d'environ 300 % depuis l'entrée en vigueur de l'ALENA, et le Mexique est maintenant la cinquième destination des exportations canadiennes et la troisième source des importations canadiennes.

L'ALENA a porté à un niveau sans précédent la relation entre le Canada et le Mexique sur le plan du commerce, de l'investissement et de la coopération. Durant sa visite au Canada, les 29 et 30 septembre 2005, le président du Mexique, Vicente Fox, a insisté sur l'importance pour toutes les parties de respecter les décisions rendues par les groupes spéciaux de règlement des différends dans le cadre de l'ALENA. Cette position concorde avec l'un des objectifs prioritaires du Canada : celui de préserver l'intégrité de l'ALENA. Pour plus d'information sur l'ALENA, veuillez consulter la section précédente de ce chapitre.

L'engagement de hauts fonctionnaires des deux pays a contribué à resserrer les relations commerciales entre le Canada et le Mexique, qui coopèrent étroitement dans le cadre de l'ALENA et qui cherchent aussi à élargir la relation par divers moyens, notamment par d'autres accords de troisième génération, tels que le Partenariat nord-américain pour la sécurité et la prospérité et le Partenariat Canada-Mexique.

Par suite de la crise créée par la détection d'un cas d'ESB en Alberta, en mai 2003, le Mexique a été l'un des premiers pays à rouvrir son marché aux exportations canadiennes de bœuf désossé et à certains autres produits, selon de

nouvelles prescriptions sanitaires. Le Canada et le Mexique ont également conclu un accord, récemment, en vue de la reprise des exportations canadiennes de bœuf non désossé provenant d'animaux de moins de 30 mois. En mars 2005, le Canada, le Mexique et les États-Unis se sont entendus sur une norme harmonisée à l'échelle de l'Amérique du Nord en matière d'importation concernant l'ESB. Cette norme fondée sur des principes scientifiques assurera la protection de la santé humaine et animale ainsi que la salubrité des aliments, tout en établissant un cadre sécuritaire pour le commerce international de bovins et de produits du bœuf en Amérique du Nord. Le gouvernement du Canada continuera de travailler avec le Mexique et les États-Unis à l'élaboration d'une approche nord-américaine harmonisée au problème que pose l'ESB sur le plan de la réglementation et du commerce. Pour plus d'information, veuillez consulter le chapitre 2.

Au cours de la dernière année, le commerce entre le Canada et le Mexique a été rarement perturbé par des facteurs irritants, en dépit de l'augmentation rapide des échanges. Ces facteurs comprennent une hausse possible du protectionnisme, surtout du marché agricole, à l'approche des élections fédérales au Mexique, en juillet 2006. Pour garantir aux exportateurs canadiens un accès équitable, le gouvernement du Canada continuera de surveiller l'application des dispositions de l'ALENA, qui prévoient entre autres l'élimination des restrictions qui restent à l'importation du maïs et des haricots, en janvier 2008. Ces questions et d'autres sont traitées dans la base de données associée au présent document à <http://www.dfait-maeci.gc.ca/tna-nac/cimap-fr.asp>.

Le Partenariat Canada-Mexique (PCM) a été lancé en octobre 2004. Cette tribune, qui vise à promouvoir le dialogue entre des représentants de haut niveau des secteurs public et privé, permet de resserrer la relation économique bilatérale et d'accroître la coopération. Le Partenariat permet de déployer des efforts supplémentaires et complémentaires dans des domaines importants comme celui de la compétitivité. Le PCM a en outre pour objectif de permettre de définir les obstacles au commerce et à l'investissement et de recommander des moyens d'éliminer ces obstacles. Le Partenariat prend de l'ampleur et il compte maintenant six groupes de travail : compétitivité, agro-industrie, développement urbain, habitation, capital humain et énergie. Le 30 septembre 2005, au cours de la visite du président Fox dans l'Ouest canadien, le premier *Rapport aux chefs* a été publié. Les groupes de travail du PCM se sont réunis à Mexico, les 7 et 8 mars 2006, afin d'élaborer des plans d'action ou de faire progresser les travaux. Pour plus d'information, consultez le site Web à <http://www.itcan-cican.gc.ca/cmp-fr.asp>.

